



AM HERZEN LIEGEN UNS

- · Naturschutzgebiet Haspelmoor
- Erneuerbare Energien
- Gewässerrenaturierung
- · Naturverträglicher Hochwasserschutz
- · Leben mit dem Biber
- Pflanzaktionen und Pflege von Hecken und naturnahen Flächen
- Müllvermeidung und Verwertung von Biomüll
- Herstellung von Pflanzenkohle (Terra Preta)
- · Infoveranstaltungen zu aktuellen Themen
- Ausflüge und Exkursionen
- · Kindern die Natur nahebringen
- · Arten- und Biotopschutz
- Nutzung öffentlicher Nahverkehr
- Stellungnahme zu Bau- und Planungsvorhaben



Sommerfest 2019



Titelbild: Wollgras im Haspelmoor

Links: jährliche Säuberung der Nistkästen im Haspelwald

UNSERE ORTSGRUPPE...

... besteht seit 1984 und hat zirka 120 Mitglieder mit 15 - 20 Aktiven. Wir treffen uns alle zwei Monate zum offenen Stammtisch, um über aktuelle Themen zu diskutieren und Aktionen zu planen. Gerne sind wir Ansprechpartner für Natur- und Umweltthemen.

Wir freuen uns über weitere Unterstützer.

Wenn viele Leute an vielen Orten viele kleine Dinge tun, kann das die Welt verändern!

Bund Naturschutz in Bayern e.V. Ortsgruppe Althegnenberg - Hörbach

Karl Schleich, Tel. 08202 - 8978
Wolfgang Friedl, Tel. 08202 - 2150
althegnenberg@bund-naturschutz.de
www.fuerstenfeldbruck.bund-naturschutz.de

....und mit Ihren Kröten geht es weiter Spendenkonto: DE 91700530700031554827



ORTSGRUPPE ALTHEGNENBERG - HÖRBACH

SEIT 1984 AKTIV FÜR MENSCH TIER UND NATUR



AM ANFANG WAREN DIE KRÖTEN...

Um das Massensterben bei der jährlichen Krötenwanderung auf der B2 westlich von Althegnenberg zu beenden, begann eine Gruppe von umweltbewussten Menschen die Tiere direkt von der vielbefahrenen Straße aufzusammeln. Mit der Errichtung eines dauerhaften Amphibienschutzzauns im Jahr 2007 endete der Kröteneinsatz der Ortsgruppe. In den 25 Jahren wurden insgesamt 44.000 Kröten gerettet.

MIT EINER VIELFALT AN AKTIVITÄTEN GING ES WEITER ... UND ES HAT SICH GELOHNT....

- Pionierarbeit in den 1990- er Jahren zu Solarthermie-Photovoltaikanlagen und Hackschnitzelheizung (weitere Informationen auf unserer Homepage)
- 3 Jahre ehrenamtliche Sammlung und Sortierung von Plastikverpackungen noch vor Einführung der Wertstoffhöfe im Landkreis Fürstenfeldbruck
- Unterstützung der BI Hofhegnenberg gegen geplante Mülldeponien, die verhindert werden konnten

- Bachrenaturierung im Zuge der Dorferneuerung in Hörbach angestoßen und aktiv begleitet
- Naturlehrpfad im Haspelwald mit Agenda 21
- Pflanzung und Pflege von verschiedenen Hecken und Bäumen im gesamten Gemeindegebiet
- Unterstützung der Gemeinde bei der Aktion "Brucker Land blüht auf" und "Streuobstwiese"
- Kindergruppe "Naturfüchse" und Angebote im Ferienprogramm
- Anbringung und Pflege von Vogelnisthilfen im Haspelwald
- · Jährliche Flursäuberung "Ramadama"
- Unterstützung des Volksbegehren "Rettet die Bienen" mit Bienenaktionstag



Links: Pflanzung einer Feldrandhecke Anfang der 2000-er Jahre



